



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS  
FRAKTION IN DER GEMEINDEVERTRETUNG

An die  
Vorsitzende  
der Gemeindevertretung Hammersbach  
Frau Ursula Dietzel  
- Rathaus -  
63546 Hammersbach

07.11.2016

Sehr geehrte Frau Dietzel,  
die SPD-Fraktion bittet Sie, den folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten:

**Antrag:**

Der Gemeindevorstand wird gebeten sich in Kooperation mit dem Hammersbacher Energie-Team an der hessischen Energiespar-Aktion (HESA), einem Projekt des Hessischen Ministeriums für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Landesentwicklung, zu beteiligen. Ziel ist es, die Bürgerinnen und Bürger zur Förderung der Energieeinsparung bei Alt- und Neubauten zu informieren. Als erster Schritt soll dazu eine kostenfreie Energieberatung für Bürgerinnen und Bürger in Hammersbach angeboten werden.

**Begründung:**

Die "Hessische Energiespar-Aktion" (HESA) ist eine Kooperation zur Förderung der Energieeinsparung bei Alt- und Neubauten in Hessen. Im Mittelpunkt steht die Heizenergieeinsparung im Altbau. Rund 40 Prozent des gesamten Hessischen Energieverbrauchs werden nur für das Beheizen von Gebäuden aufgewendet. In 2,3 Millionen Altbauwohnungen, davon allein 1,03 Millionen selbstgenutzte Ein- und Zweifamilienhäuser, können die Energiekosten halbiert werden. Diese Angaben sind entsprechend auch auf Hammersbach übertragbar, so dass auch hier enorme Einsparpotentiale genutzt werden können.

Mit vielfältigen und dauerhaft angebotenen Informationen schafft HESA Entscheidungsgrundlagen für Hauseigentümer rund ums Gebäude. Die HESA bietet dazu Vorträge, eine regelmäßige Energieberatung, Ausstellungen sowie Infomaterial an. Das Angebot der HESA ist für Gemeinden zu großen Teilen kostenfrei. Die Kooperation mit

HESA liegt im Sinne des Hammersbacher Energiekonzeptes und unterstützt die Arbeit des Energie-Teams.

Mit freundlichen Grüßen

Wilhelm Dietzel  
Fraktionsvorsitzender